



**Der Fraktionsvorsitzende**  
Joachim Kühlwetter  
Siebengebirgsring 59  
53340 Meckenheim  
Tel.: 0179 6851778  
[kontakt@ioachim-kuehlwetter.de](mailto:kontakt@ioachim-kuehlwetter.de)



**CO-Fraktionsvorsitzende**  
Susanne Chur-Lahl  
Paul-Klee-Straße 15  
53340 Meckenheim  
Tel.: 0172 8000986  
[susanne.chur-lahl@gruene-meckenheim.de](mailto:susanne.chur-lahl@gruene-meckenheim.de)

## Antrag im Ausschuss für Stadtentwicklung und Verkehr

An die Vorsitzende des Ausschusses  
für Stadtentwicklung und Verkehr

Frau Sabrina Gutsche

Aktenzeichen	Rat / Ausschuss	Datum
04-03-2021	ASV	09.02.21

**Sehr geehrter Frau Gutsche,**

die Kooperation aus CDU - Bündnis 90/Die Grünen bittet darum, den nachfolgenden Antrag mit auf die Agenda der nächsten Sitzung des Ausschusses für Stadtentwicklung und Verkehr am 04.03.2021 zu nehmen:

### **Antrag**

**„Absicherung der Verkehrssituation im Umfeld der Kita Blüentraum/Kindergarten am Ehrenmal“**

Die Verwaltung wird beauftragt,

1. Die Verkehrssituation rund um die Kita Blüentraum (Am Ehrenmal) / zu prüfen und geeignete Maßnahmen zur Absicherung der Fußwege zu definieren.
2. Gemeinsam mit Vertreter\*innen der Eltern der Kita und des Kindergartens diese Maßnahmen zu evaluieren und
3. Ergebnisse der beratenen Maßnahmen dem Ausschuss zur weiteren Bearbeitung vorzulegen.

### **Begründung**

Nur eine familien- und kinderfreundliche Gemeinde ist auch eine zukunftsfähige Gemeinde. Und Kinder brauchen Platz! Wir gestalten Orte und Plätze so, dass Kinder

draußen sicher spielen können. Den Verkehr gestalten wir so, dass weniger Gefahren für Kinder bestehen – etwa mit verkehrsberuhigten Zonen und gut einsehbaren Überquerungen. Dies ist eine unserer zentralen Positionen.

In diesem Sinne soll auch die Überquerung der Merler Straße (Rosenkreisel bis runter zur Kreuzung Dechant-Kreiten-Str.) für Fußgänger\*innen und insbesondere die Kinder sicherer gemacht werden. Dabei sind mindestens die folgenden drei Querungspunkte zu beachten: Novalisweg, Stephansberg und von der Stephanskapelle zur Umlandstraße. Diese Querungspunkte sollen durch geeignete Maßnahmen gesichert werden (z.B. Zebrastreifen und ein Warnschild „Achtung Kinder“, wobei auch andere Sicherungsmaßnahmen vorstellbar sind).

Abgesehen von der Unübersichtlichkeit, die bereits seit Eröffnung des Kindergartens am Ehrenmal erkennbar wurde, wurde vor etwa 2 Jahren die Kita Blütenraum eröffnet. Um dorthin zu gelangen müssen die Kinder (teilw. in Begleitung von Erwachsenen) u.a. die Merler Straße überqueren. Hierbei besteht die Gefahr, dass sie auf die Straße rennen. Autofahrer\*innen können in der Regel nicht so schnell reagieren, dass sie einen Unfall vermeiden könnten. Obwohl es sich um eine 30 km/h-Zone handelt, wird die Geschwindigkeit oft nicht eingehalten, weil u.a. rechts und links kein Gehsteig existiert und deshalb nicht mit Fußgänger\*innen gerechnet wird. Selbst bei Beachtung der Geschwindigkeit beträgt der Bremsweg noch ca. 9 m. Die Tempo-30-Zone ist daher in diesem Fall nicht ausreichend zur Absicherung unserer Kinder!

Weitere Anträge zur Sache behalten wir uns ausdrücklich vor.

*(im Original unterzeichnet und per E-Post versandt)*

---

Joachim Kühlwetter  
**Fraktionsvorsitzender**  
(CDU)

---

Susanne Chur-Lahl  
**Co-Fraktionsvorsitzende**  
(Bündnis 90 / Die Grünen)

---

Rainer Friedrich  
**1. stellv. Fraktionsvorsitzender**  
(CDU)

---

Tobias Mobergs  
**Co-Fraktionsvorsitzender**  
(Bündnis 90 / Die Grünen)